

**SPORT** ■ Après une ascension en Argentine et les X Games, le Moulinois prépare les Mondiaux de ski nautique

# Sur l'eau ou la neige, il glisse sur la vie

Paraplégique, le Moulinois Bastien Perret, installé à La Plagne, mord dans la vie comme dans une belle pomme. Grâce à la glisse, sa passion, il relève des défis. Sportifs et humains.

Laurent Colmut

**A**spen, Colorado. Les XIII<sup>e</sup> X Games, version hivernale, battent leur plein, fin janvier. C'est « le » rendez-vous phare dans le monde des sports extrêmes. Un moment que Bastien Perret ne voulait surtout pas manquer.

Ce jour-là, il est sur la ligne de départ. Concentré. Demi-finale de l'épreuve de boardercross. Il s'élance, face à trois autres concurrents. « Les meilleurs du monde, dont des valides. Je me suis retrouvé à leurs côtés, en signant le deuxième temps des qualifications. J'étais super content ».

## Régulateur des secours à La Plagne

Une chute va finalement le priver de finale. Dommage, car « c'était jouable ». Au moins, l'expérience a servi au Moulinois. Sur son fauteuil adapté, il a le niveau. Qu'importe son handicap. L'année prochaine, c'est sûr, il retentera sa chance.

En attendant, Bastien a trouvé un bon remède à la

trouvé un bon remède à la frustration qu'il a connue en Argentine. Lui qui voulait gravir un sommet de 6.000 mètres a été bloqué, avec ses six compagnons, par une météo capricieuse. « Mais on a bien vadrouillé, jusqu'en Patagonie. Nous n'avons pas beaucoup skié, mais on a pu gravir un 3.700 m. Une



**ACTIF.** Hiver comme été, Bastien Perret consacre une grande partie de son temps libre à la glisse. Et trouve, à 31 ans, un bon moyen de se lancer de nombreux défis. PHOTOS OI

super aventure humaine et sportive ». Un condensé de ce qui le fait vivre depuis son accident, en 2005. Depuis qu'il est devenu paraplégié, fidèle à son optimisme, à son envie de se dépasser, Bastien Perret mord toujours la vie comme dans une belle pomme. Vendeur de

forfaits de ski à La Plagne l'hiver, il a même regoûté aux joies de son ancien métier, pisteur. « Cette année, j'ai travaillé à la régulation des secours dans la station. Je connais bien ce milieu, et je me suis éprouvé au central, pour réceptionner les appels et envoyer les équipes sur le

terrain quand il le fallait ». Fonte des neiges. Fin de saison. Bastien a délaissé les pentes blanchies. Mais pas pour s'arrêter pour glisser.

## Un autre regard sur le handicap

Cette fois, c'est sur l'eau qu'il le fait. En avril, il a

envoyé d'autres handicapés sur une compétition de freeride, dans les Hautes-Alpes, avec son association Magic Bastos. Un moyen de plus pour faire passer le message. Pour faire changer le regard sur le handicap.

C'est aussi ce qu'il fera cet été, à Vichy. Mais pour

lui. Parce qu'il aime les défis, il va participer aux Mondiaux de ski nautique, dès la fin août. « Je vais essayer de bien me préparer, en testant du nouveau matériel que j'ai conçu avec mon père ». Là encore, il voudra (se) prouver qu'il a le niveau. Mais cette fois en gagnant. ■

## MAGIC BASTOS

### Association

En créant l'association Magic Bastos deux mois après son accident, Bastien a d'abord voulu lancer un message : un handicap n'empêche pas de vivre pleinement. « Pour changer le regard des valides, et donner envie aux handicapés de se bouger ». Aujourd'hui, elle compte 300 membres, et propose notamment des journées d'initiation à la glisse. Elle a aussi invité sept personnes à participer au derby de la Meije, une compétition de freeride à La Grave, dans les Hautes-Alpes. Cet été, son site web [www.magicbastos.com](http://www.magicbastos.com) va subir un profond lifting. Plus d'infos à l'adresse [bastos@magicbastos.com](mailto:bastos@magicbastos.com)



**ARGENTINE.** En dépit d'une météo capricieuse, Bastien Perret (ici en jaune, à l'arrière) savoure : « On a bien vadrouillé, jusqu'en Patagonie. Nous n'avons pas beaucoup skié, mais on a pu gravir un 3.700 m. Une super aventure humaine et sportive ».



**AMBITION.** À Vichy, pour les Mondiaux de ski nautique, fin août, Bastien ne compte pas faire de la figuration : « Je vais essayer de bien me préparer, en testant du nouveau matériel que j'ai conçu avec mon père ».

## BIO

**7 mai 1978**

Naissance à Moulins.

**6 mai 2005**

Accident de kite-surf, près de Hyères-Toulon. Bastien devient paraplégié.

**Juillet 2005**

Il crée l'association Magic Bastos, pour permettre aux handicapés de mener une vie plus autonome et sportive.

**Septembre 2007**

Il part à l'assaut du Kilimandjaro avec neuf personnes handicapées. Une expédition qui fera l'objet d'un reportage, « Kilimandjaro, au-delà des limites », diffusé sur TF1, le 29 février 2008.

**Septembre 2008**

Il part à l'assaut d'un 6.000 m, en Argentine, avec six amis. La météo est mauvaise. Il gravit un autre sommet, à 3.700 m.

**Janvier 2009**

Il participe aux X Games, compétition réservée aux sports extrêmes, aux États-Unis. Face aux spécialistes mondiaux, dont des valides, il accède aux demi-finales en boardercross.

**Septembre 2009**

Il participera aux championnats du monde de ski nautique, à Vichy.